

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2
Fecha: 01-06-2017
Página 1 de 8

TRD: 100-02

ACTA No. 050 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:20 horas, del cinco (05) de abril de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2019. La Presidio el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 12) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 13) VASQUEZ HUMBERTO
- 14) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 048 del 03 de abril de 2019.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día,

Aprobado el orden del día, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- Lectura y aprobación del acta No. 048 del 03 de abril de 2019. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No 01 de Diana Mirelly Triviño, rectora institución Educativa Rosa Zarate de Peña, asunto: inauguración del edifico administrativo, ambientes de cocina y restaurante el 05 de abril a las 02:00 p.m.

Comunicación No 02 de Heiller Jurado director de Planeación Municipal, asunto: reunión sobre implementación Sisben 4 el jueves 11 de abril de 2019.



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-	CE	02
LO.	-Or	"UZ

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de 8

TRD: 100-02

Comunicación No 03 de Secretaria de Transito, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, se han realizado acercamiento con los gerentes de empresas Yumbeños y Trans Industriales para el mejoramiento del servicio publico en el barrio de la Estancia

Comunicación No 04 de Andrés Felipe Muñoz Secretario de Bienestar Social, asunto: apoyo en la semana de las personas con discapacidad.

Varios, no hay ciudadanos inscritos.

El presidente solicita presentar un video sobre marcha y protestas de ciudadanos en la ciudad de Popayán en contra de la minga indígena.

El presidente dice: como ven Concejales la situación en el departamento del Cauca así no queramos nosotros también nos afecta, porque de donde llega la comida, del sur, ellos no pueden por reclamar sus derechos afectar a millones de colombianos, quieren es vivir a costillas de la comunidad que está afectada por esa minga, ellos no pueden obligar al gobierno a arrodillarse para poder despejar la vía, eso es un paro politiquero, no es otra cosa, están ambientando el terrero para la próxima campaña política a la presidencia. allá vio a Petro sacándose la foto con ellos, que reclamen que hagan sus campañas políticas.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar: yo creo que aquí con el cierre de la vía hay gran responsabilidad del Estado que no le ha prestado la debida atención a la comunidad, ellos piden que den la cara.

El presidente dice: yo tengo familia y me cuentan los despropósitos que hacen los indígenas, los abusos que hacen, tiene razón tienen todos los derechos del mundo pero eso no significa que para reclamar sus derechos tenga que quitarle los derechos a los demás, lo otro ha fallecido la tía del Concejal Jorge Valencia una señora que hace parte de las raíces de nuestro municipio, madre de Marta Marmolejo, desde aquí de parte de la corporación nuestro más sentido sentimiento de solidaridad a toda la familia de Marta y Jorge Valencia.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: gracias por su solidaridad y a los Concejales que han manifestado su apoyo,

presidente en el otro tema usted sabe ya de mis posiciones yo siempre he dicho estoy de acuerdo con el tema de apoyo a la Minga, respetando a toda la población a nivel nacional, creo que lo que ha faltado es dialogo y poder llegar a acuerdos.

El presidente dice: el arma de todos nosotros es la palabra y no las armas, no la violencia, por eso es que yo digo que todos esos hechos que se presentan y que salen en televisión mostrando hoy no más la violencia del municipio nos están haciendo daño cada día más, si bien es cierto yo no puedo decir si esto fue o no fue porque yo no soy autoridad, no sov investigador, no sov juez ni fiscal, también es cierto que hoy en día la clase política a nivel nacional, porque no van a decir que el del granero el de la buseta, no , la culpa nos la echan a nosotros, enlodan la imagen de la clase política, todos esos que se meten en la redes sociales, vengan, parecense aquí, hagan campañas, hagan listas, y métanse al Concejo, nadie les está diciendo que no tienen derecho a aspirar, pero aspiren por sus propios medios, vengan de frente, hay un programa los martes de Concejo para todos, donde yo les estoy dando la oportunidad a nombre de la corporación a todas las personas que quieran participar, que quieran decir lo que piensan, aquí se les da la oportunidad de hablar, entonces no se amparen en redes sociales para calumniar e injuriar, Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: quiero exhortar a la gente nueva que se va a lanzar al Concejo, por ejemplo, cuando yo tomé la decisión de lanzarme al Concejo, yo nunca le pedí canoa a nadie, lo primero que hice fue buscar unos amigos y me dijeron que venga lo acompañamos, pero nunca le pedimos canoa a nadie, en otro tema lo que creo como representante del partido es que nosotros vamos otra vez para la guerra y habíamos salido con el presidente anterior, habíamos recorrido un 70% de la salida de esa

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: tocar dos puntos importantes, en el día de ayer estuve acompañando a unos amigos de la Olga parte baja, lo cual es sorprendente lo que ha hecho estos inviernos, deslizamiento, las vías están algunas cerradas, algunas personas están sin energía, se le ha solicitado a la Secretaria de Infraestructura que haga intervención en esto, porque en estos momentos ya ellos tienen videos y fotos, evidencias que posiblemente puede haber un deslizamiento bastante grave porque hay unas viviendas en la parte de arriba en una loma donde se ve que ya la loma está comprometida, tiene unas grietas bastante significantes, pero si presidente dejar en conocimiento de la plenaria para qué le solicitemos a la Secretaría de Infraestructura reaccione a este tema que le indicaron mediante un oficio, es bien preocupante porque hay



Versión: 2
Fecha: 01-06-2017
Página 3 de 8

TRD: 100-02

unas familias que están comprometidas posiblemente pueda ver ahí un deslizamiento, al igual que la vía, necesitamos que esta parte de la Olga sea intervenida por obras públicas y gestión del riesgo.

Por otro lado primero ofrecerle disculpas a la comunidad, el día de ayer me ausente, para nadie es un secreto porque pues ya hoy estamos en redes sociales, pautando, informando del incidente que tuvo mi esposo Jhon Edinson Chávez, el día miércoles en horas de la noche, no hace falta recordar esos duros momentos porque como familia hoy nos sentimos bastante consternados al ver pues que uno no tiene derecho a hacer una política tranquila aquí hoy el llamado es para las autoridades competentes que no solamente a Jhon Edinson le presten la seguridad necesaria, las garantías necesarias para poder ejercer el derecho a poder participar en las próximas elecciones, si no hoy a todos los candidatos a la alcaldía, los cuales hoy son vulnerables porque no sabemos de donde provengan estas amenazas, no sabemos cuál es la intención o quienes son esas mentes perversas o mentes negras que hoy quieren acabar con la vida de estos candidatos, a costa de que, de afectar procesos políticos y afectar las familias porque esto es muy duro estos procesos y sabemos que ya ha pasado en el municipio en varias ocasiones, cuando se aproximan estás elecciones hoy vemos que todavía esta impune la muerte de nuestro amigo Fernando Vargas, Romero y Rafael Uribe y esto ha sido como una tradición bien triste y yo creo que es el momento de romper esas cadenas que el pueblo se levante y elija la persona que realmente crea que es y que seamos encaminados por Dios porque primeramente el por delante, porque no podemos seguir permitiendo que sigan personas en un monopolio, en donde a veces ponemos en riesgo nuestras vidas para poder conseguir esos objetivos de un bien común, de un bien de todo un municipio de poder tener esos beneficios que tanto necesitamos en nuestro municipio, me ausente porque la verdad si estaba muy triste, no me sentía en las condiciones de poder esperar hasta el momento que el señor presidente le diera como la gana digámoslo así de darme la palabra, la verdad es muy triste que aquí en el Concejo esté ocurriendo que hoy el presidente Villa, venga a ultrajar a violar el derecho a la libre expresión, han sido muy vulnerables muchas personas aquí, inclusive los empleados del Concejo han sido maltratados por el señor Villa, han sido maltratados donde los ha llamado hasta mediocres, donde el viene con sus reglas yo si les pido señores Concejales ustedes que eligieron a la mesa directiva la cual respeto y admiro mucho a la Concejal Jamy y al Concejal Giovanny, pero de verdad Concejal Villa usted está pasado, ha sido bien triste ver como usted hoy maltrata a los obreros del municipio, maltrata a las mujeres, maltrata a las personas que están atrás de esta barra que son la ciudadanía, como lo hizo con el señor Leopoldo, es un ser humano y decirle que el alcohol lo esta quemando eso ya no, yo pienso que ya tenemos que ponerle un alto a esto aquí, organizar este recinto, señor Concejal Humberto, Concejal Arturo, Concejal Andrés Cruz y los que están presentes, no dejemos y no permitamos más que el Concejal Villa nos siga vulnerando nuestros derechos y que siga atacándonos, ridiculizándonos cada que tiene oportunidad que porque un Concejal se ausenta, muchachos para ustedes no es un secreto que hoy estamos en campaña y que tenemos amigos que nos siguen y los cuales necesitamos atender en la comunidad, yo constantemente hice mi trabajo social en la calle pero hoy a veces necesitamos de todo el tiempo necesario para ir a escuchar estas familias y para seguir con los acuerdos políticos que uno debe de seguir, entonces si alguien se ausenta aquí entonces ya no trabaja, ya lo eligieron mal, si el tiene hoy ya su estructura armada, a costa de que no se, si tiene su estructura armada permítanos que todos hagamos el trabajo limpio, que nosotros salgamos a seguir escuchando a nuestra comunidad, es que no todo es con plata, no es que nosotros necesitemos pues la plata para salir a hacer un trabajo social o a escuchar a nuestra comunidad, yo si quiero Concejales de verdad que hagamos el llamado a la autoridades competentes que ya intervengan esta presidencia porque no podemos seguir permitiendo que nos siga humillando, que nos siga maltratando y que nos siga vulnerando nuestros derechos, hoy exijo la libre expresión aquí, aquí el Concejal Oscar Eduardo compañero de bancada de mi movimiento político también fue atacado por el señor Villa, en anteriores sesiones, llamarlo y decirle cosas que si el no es el que maneja su curul si no que es su papa, no, el no tiene porque meterse en estas cosas, la verdad yo pienso que es respetarnos a nosotros, cada uno de nosotros nos ganamos un espacio aquí, y si nosotros nos expresamos de la manera que nos expresemos él no tiene porque venir a criticarnos aquí y decir que es el único que hace, quita y pone, no, yo me imagino como son las cosas dentro de ese movimiento también, aquí hay personas también de su movimiento y de verdad los admiro



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

	Versión:	2
	Fecha:	01-06-2017
	Página 4 de 8	

TRD: 100-02

y los aprecio y de verdad les resalto hoy la posición que ustedes toman de estar al lado de una persona que los humilla y los maltrata, yo sé que ahora al cerrar este micrófono este señor nuevamente me va a volver a atacar y va a volver a decir cosas como las de ayer, que cuando le cae un mosco a la leche, que es eso, por Dios, aquí en este recinto es para la democracia pero esto se ha convertido en el recinto de la democracia de Villa, porque nadie más, aquí le apagan el micrófono a la gente cuando le da la gana, cuando no vienen a echarle cepillo a los que ellos necesitan, así no es, aquí necesitamos que todos tengamos los mismos derechos y que la comunidad se pueda expresar cuando quiera y como quiera, aquí son cinco minutos que se le otorgan a la persona pero cuando es conveniencia entonces vamos a darle 10 o vamos a darle más, entonces quienes son los entes encargados de que hoy frenemos ya esta situación, pienso que esto ya está llegando a sus límites, si la comunidad vuelve a elegir a Carlos Arturo Villa bueno ya la comunidad tendrá sus razones porque lo eligen, si la comunidad vuelve a elegir a alguno de estos Concejales aquí deben tener las razones porque lo eligen, pero aquí no tenemos por qué decir es que lo eligieron por tal cosa, es que no sé qué, y que Villa aquí nos esté cuestionando y esté tratando a los obreros que son personas que necesitan respeto y esperar a que le hagan un apretón para calmarse unos días, es que yo no lo entiendo Conceial Villa, un día le da garrote a la gente, otro día le hecha cepillito, y después vuelve y le da garrote a la gente como está haciendo con los obreros, venga los acerco un poquito, los apretó para que estén acá conmigo, y después vuelvo y les doy garrote, que es eso, así no es, uno tiene que ser respetuoso con la gente y de verdad, yo no lo escuché y mi movimiento inclusive mi esposo me ha pedido que yo no interviniera hoy pero yo no podía quedarme callada ya antes tantas ofensas suyas, usted es compañero, lo he respetado, le he estrechado la mano las veces que sea necesario, pero yo pienso Concejal Villa de que va es el momento de que usted haga su función como Presidente como debe de ser, sin ofensas, usted se sienta en su palabra y aquí todo el mundo lo respeta, aquí nos tenemos que aguantar una o dos horas que usted hable y hable y aquí todo el mundo lo respeta, pero cuando alquien se va a expresar usted lo calla, usted le apaga los micrófonos o pide que le apaguen el micrófono y eso no es así, entonces miren comunidad de verdad ofrezco mis disculpas por el día de ayer haberme ausentado, la situación que como familia en estos momentos estamos viviendo es compleja, difícil, aquí el Concejal Villa quiso confundir y desviar que eso es un delito Concejal Villa, incurrir en decir que nosotros, lo que se ha entendido y me lo han dicho muchas personas que escucharon, es que nosotros nos inventamos eso, y que las autoridades las competentes deben aclarar este hecho y así lo están haciendo, y ojalá den con los responsables, los culpables hoy de todos estos atentados y de todas las muertes que están impunes todavía en nuestro municipio, y si tenemos que ir al polígrafo vamos a ir Concejal Villa como usted lo pidió, vamos a ir porque no tenemos nada que ocultar ni tenemos nada que esconder y ojalá usted también se someta y vamos a ver qué pasa.

El presidente Concejal Carlos Villa dice: Concejal Romelia, vea todo el mundo tiene derecho de desahogarse, a usted nadie le negó la palabra, pero usted no podía venir a decir y a imponer, aquí se le dijo en comunicaciones se le da la participación para qué hable, yo le cuento yo he pasado por momentos más tristes y más negros que los que ha pasado usted y yo nunca vine aquí a decir denme la palabra porque me mataron a mi hermano, deme la palabra que mataron a mis tres sobrinos, deme la palabra porque mataron a Rafael que era asistente aquí, nunca, nunca he venido a hacerme el mártir aquí porque yo no podría salir a decir porque mataron a x o y persona cuando son las autoridades, dice usted que yo dije que ustedes inventaron eso, falso, cojan la grabación y se da cuenta que no es así, pedí al polígrafo para que se den cuenta, porque yo conozco la gente, los Concejales aquí y yo sé que ninguno tiene corazón, usted acaba de decir algo que yo me someta al polígrafo haber que sale, venga, vamos los dos yo lo pago, para que se dé cuenta usted que yo no tengo nada que esconder, dice usted los empleados, los empleados de aquí dígame a quien he ultrajado yo, a nadie, simple y llanamente que a ellos les pagan es para que cumplan con su horario, para que vengan a trabajar, eso es lo que se ha hecho aquí, disciplina para que la gente trabaje, eso es lo que se ha hecho, usted dice si quieren reúna a todos los empleados aquí y pregúnteles pero no podemos venir a tratar de convertirnos en mártires diciendo mentiras a la comunidad, usted dice que a los obreros, yo dije y leí aquí con documentos que de 237 obreros hay 140 que prácticamente es un hospital dentro de la entidad municipio de Yumbo, yo dije aquí con nombre propio del trabajador que estaba borracho con uniforme del municipio en plena



Versión: 2 01-06-2017 Fecha: Página 5 de 8

TRD: 100-02

galería repartiendo plata, yo lo dije, también dije que muchos docentes de diferentes colegios dicen que ellos no se meten con el personal de obreros porque no les hacen caso, eso no es humillar a los obreros, es decir la verdad, es en la única parte donde uno ve por ejemplo muchos obreros que a las nueve de la mañana apenas van para el puesto de trabajo, vaya en una empresa a ver si hacen eso, vaya a ver si en una empresa, obreros porque no son todos y aquí está claro que yo lo he dicho, no son todos, son unos pocos que entran a trabajar a las 8:30 o nueve y a las 11 ya están en pantaloneta en la casa, eso no es humillar, eso no es decir mentiras, usted dice que yo llamo a los Concejales porque se van, venga, si aquí se citan funcionarios en el control político para que vengan no podemos permitir que de 15 Concejales queden siete, que respeto por ese funcionario, que respecto es por la comunidad, usted dice que tiene que salir a hacer campaña política, pues hágala cuando no se esté atendiendo el requerimiento que se les hizo a los funcionarios de presentar el cumplimiento de sus metas, eso es delito, decirle a los Concejales que estén atentos a las respuestas que dan los funcionarios, porque si no lo sabía usted señora Romelia, la única función que tenemos los Concejales de la República de Colombia es eso, el control político, y si nos vamos como dice usted atender la gente porque estamos en campaña, entonces pongamos las sesiones a las cuatro o cinco de la mañana para que tengamos todo el tiempo, yo no he ultrajado a la gente, mire, aquí no ha venido nadie a inscribirse a decir como lo hizo esta señora Magaly o lo hizo este muchacho Ricardo Jaramillo o como les hizo a usted el señor que está allá de pie Borrero, bueno cuando usted trabajo aquí yo lo ultraje a usted?, nunca, pero se fue de un movimiento y lo trataron mal o no, pero usted se fue del lado de la señora y tuvo problemas, bueno, entonces dese cuenta, lo trato mal, pregúntele a él, venga usted es la persona que menos puede hablar porque a usted no hemos dirigido, es porque estoy aclarando lo que la señora dice y yo tengo derecho a exponer mis razones porque ella dijo una cantidad de cosas que no son, ella no puede decir que es que yo soy el dueño del Concejo, no, hay un reglamento interno que hay que cumplir, si se dice por ejemplo que las sesiones son a las ocho pues hay que estar a las ocho, dígame usted cuando he faltado, nunca he faltado al Concejo, es más, le cuento una cosa en estos momentos tengo seis sesiones adelantadas porque he venido, la invito a que mire el récord histórico de las asistencias aquí en el Concejo, nunca he faltado, nunca falte como obrero en el municipio, tuve dos días de incapacidad en el tiempo que trabaje, pero venga, yo sé que usted está destilando odio, está destilando ira y la entiendo, pero no puede venir a decir lo que no es y la invito, llévele todas la actas por ejemplo a la procuraduría y a toda parte para que digan si mi función está vulnerando derechos, no, usted como Concejal tiene todo el derecho, pero lo que pasa es que hay un problema, y yo reconozco eso, usted es arte y parte de la campaña de su esposo, a usted misma le consta que la primer persona que yo lleve a la emisora y le dimos todo el tiempo del mundo para que hablara es a él, ni siquiera le interrumpí para nada, lo deje que hablara y esta la grabación de la emisora, usted habla de social, vea le voy a contar, Rodrigo que está aquí, yo si he trabajado por la comunidad, fui el primer presidente de acción comunal que llevó el pavimento a Lleras, le voy a traer todo esos vídeos para que vea, que por primera vez que llevaran el transporte, las busetas, porque en esa época nos tocaba venir a coger el bus a la cuarta y la tercera, logré comprar con una rifa el polideportivo del Lleras y con 1 millón de pesos que la administración me dio como Presidente construí esa plancha, construí el paso en la quinta con 10, funde el barrio el Florar y le di su nombre, mejoramos, construimos lo que se conoce como el centro comunitario los Yumbos con un lote que nos dio Jairo Romero, lo construimos, ese callejón donde vivía su papá era un callejón mocho y yo abrí la calle, la calle acá por donde vivía Banquero, se cambió alcantarillado en muchos sectores, eso es trabajar por la comunidad, y no lo hice cuando era Concejal, lo hice cuando era presidente de la junta de acción comunal, funde la junta de acción comunal de Chancos, fui su primer presidente, he hecho gestión por la comunidad y llegué aquí al Concejo no con plata, porque cuando trabaje en el municipio salí de obrero y me lancé al Concejo, a nadie como dice Arturo le pedimos nada para llegar al Concejo, y nadie me puede señalar a mí que yo trabajé en tal parte y que salir mal salido y con cuentas raras, a mí nadie me puede señalar eso, entonces no puede decir, yo entiendo que cuando se presentan situaciones como la que se presentó antier y usted es familiar sí, pero usted ha debido venir aquí, yo le dije en comunicaciones se le da la palabra, y luego salió a decir aquí que yo era un patán, que esto y lo otro, pregúntele a los empleados, lo que si le digo a una cosa, empleado que sea malo, obrero que sea malo tenga la plena seguridad que yo lo digo, es que no lo hago desde ahora, le



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6	de 8

TRD: 100-02

cuento a usted si no lo sabían, cuando yo era supervisor un solo lunes llegué a pasar 25 informes, aquí yo denuncie a la contralora Claudia Patricia Rodríguez Rendón, denuncie lo de Cosacol, denuncie a Ferney Lozano porque estaba mal inscrito y estaba inhabilitado, en el año 96 interpuse una tutela por el derecho a la educación, ahora cuando los profesores estaban en anormalidad académica le mandé un oficio a Gina Parody denunciando lo que estaba pasando en Yumbo, dígame, y tantas cosas que se ha tratado de gestionar por la comunidad, miren los pozos profundos duélale a quien le duela chóquele a quien le choque eso es idea de Villa, no pongo la plata, pero ahí están los pozos, ese puente de la galería en la octava pregúntele a Héctor Aníbal y Freddy Bejarano quien fue el gestor para que construyeran eso, pregúntele a Alba Leticia en la época en que yo demandé y se tumbaron los primeros ranchos en la orilla del río, fui yo y no es que yo practique la filosofía del yo yo pero por fortuna he hecho cosas que muchos que llegaron aquí y no ha hecho nada y salen por ejemplo a decir que están haciendo una labor social, aquí hay un testigo que es Rodrigo Mosquera de cuando yo era presidente de la junta de acción comunal, Rodrigo Mosquera dígame que he dicho yo de mentira aquí de toda la labor que se hizo en Lleras, a usted misma le consta que yo no estuve de acuerdo con la entrega del predio al Sena, es el único que ha tenido coraje para levantar la voz y decir, es el único que he tenido coraje para decir que esos tres o cuatro mil millones de pesos que invirtieron en la Universidad del Valle fue una ilegalidad porque no hay convenio, demuéstreme y alce la mano alguien que haya hecho más con voluntad y con corazón por el municipio, miren la tutela del 96 los Concejales que estaban aquí y lo puede decir Humberto Vásquez, por temor a Sintra municipio de Yumbo tenían que salir por donde estaba el parqueadero, yo me levanté y coloque una tutela que hizo jurisprudencia de la corte constitucional, ese es Villa, frentero. pero no puede venir aquí simple y llanamente a decir cosas que no son, y entonces a tratar de hacerme quedar como el malo cuando no es así, yo sé que usted tiene que defender a los suyos, porque yo siempre he dicho con los míos con la razón y sin la razón, pero eso no le da derecho a usted a que apenas salió de aquí se agarró a decir que yo era un patán, que esto y lo otro, aquí lo acaba de decir Borrero, ustedes lo trataron mal, la señora Magaly que vino aquí se sintió amenazada hasta de muerte, no lo dije yo, lo dijeron ellos aquí, los empleados que están conmigo están porque están porque el trabajo no se lo doy yo, es el alcalde, yo no nombro a nadie, ni soy ordenador del gasto, y yo quiero que sigan haciendo su campaña porque están en todo el derecho pero tengan la plena seguridad de que mientras yo esté aquí habrá disciplina, usted lo acaba de decir, llame a los empleados, ahí está, el que llegue tarde, que me llegue borracho tiene problemas porque para eso está el código único disciplinario eso es lo que yo hago, no más, mire le cuento yo no puse un peso, pero la mejor escuela, la mejor infraestructura de un colegio en la zona rural se inaugura hoy, vaya, allá tenemos derecho de ir todos los Concejales, que gestione los recursos sí, pero como Concejal y eso es a nombre del Concejo, la mejor estructura de un colegio de Yumbo se inaugura hoy la Rosa Zárate de Peña, es un orgullo para esa gente de Dapa, pero le cuento fue mi gestión pero le tengo que agradecer primero que la idea de la persona que se me acercó y me dijo que hiciera que le ayudara fue la persona Diana Triviño, y le cuento con ella cuando estaba en Dapa tuvimos altercados aquí, pero ella se dio cuenta que es mejor quien le dice la verdad que aquel que sale a mentir y a prometer cosas que no puede cumplir y a Dios gracias yo tuve la oportunidad de contar con un alcalde como es Carlos Alberto Bejarano Castillo del cual muchos han denigrado y muchas han denigrado de él después de que han tenido el pan en la mano gracias a él, pero gracias a él, a la gestión de Diana Triviño hoy Yumbo tiene un mejor colegio, un lugar digno para los estudiantes en la zona rural y allá es donde está funcionando la Universidad de Intel, eso es bueno, es progreso, mire yo fui a la vereda Pérez, no con mis recursos, necesitaban una tubería, allá les llegó la tubería, no puse un peso, hice la gestión, había un muro que se estaba derrumbando yendo para la Olga y sin tanta bulla y tanta cosa que ver la señora de Infraestructura y le dije, mire que pueden hacer por qué esta gente se va a quedar sin vía, hicieron el muro, y yo sé que muchos Concejales han hecho lo mismo, pero es que usted tiene que entender que una cosa es una cosa y otra cosa es otra cosa, aquí se dan debates, aquí con Ancizar Cardona, esto no es nada para lo que pasaba cuando nosotros estábamos en la oposición, porque es que nosotros si supimos hacer oposición, tanta fue la oposición que se fue el señor Ferney, más sin embargo porque le hice oposición, porque se fue yo hablo de las cosas que él hizo, yo reconozco que el terminó esta alcaldía, yo reconozco que hizo muchas cosas buenas, como todos hacemos cosas buenas cometemos errores, pero yo por eso no voy a hacerme el mártir para que digan



Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 7 de 8

TRD: 100-02

pobrecito, no, yo no necesito que nadie me tenga lástima, y mientras Dios me de vida y me dé un corazón grande y fuerza en las rodillas tengan la plena seguridad de que a nadie me le voy a esconder, venir a decir que los empleados, yo a Ricardo le digo llegue temprano, porque tiene que manejar eso, así es con todo el mundo, en Contraloría le he dicho al Contralor que va hacer con esa pelada que mantiene ingiriendo licor, Claudia, llévenla para alguna parte, recupérela, miren yo con Córdoba, lo que pasa es que usted no sabe que vo lo distingo desde que el abuelo de él o el papá alquilaba cuentos en el Bolívar, Colmenares, yo distinguía la mamá de Colmenares cuando su hermano estuvo ahí, inteligente su hermano, más inteligente que usted no, entonces miren, con ellos se dan debates y eso es así, pero venir a decir, hacerle creer a la comunidad que es que Villa es un ogro no, eso no es así y no desconocer los méritos de los demás y pretender creer que solamente unos son los que están diciendo la verdad para empobrecer los méritos de los demás, yo le guardo todo el respeto Concejal Romelia González pero tengan la plena seguridad que mientras yo esté aquí, por fortuna usted no votó por mí el día que me eligieron, porque no vino, ahí está claro, y yo la invito a que mire cuantas veces no he venido al Concejo, ahí tiene todo el record del tiempo, nunca he faltado, y por ejemplo en estos días cuando terminen puedo faltar seis días porque ya tengo seis días, yo tengo que cumplir 25 días, entonces lamento lo que le pasó a su familia, lamento lo que le pasó a su esposo, pero eso no le da derecho para salir de aquí a tratarme como patán cuando eso no es así, cuando yo a usted nunca la he ultrajado, quien quiera decir lo que quiera eso es problema suyo, inclusive cuando la vinieron a usted a atacar aquí yo dije, no se preocupe que a todos los Concejales nos pasa lo mismo, entonces aquí vamos a seguir, va a seguir usted, en el movimiento mío está el que quiere, Córdoba estuvo allá y se fue, lo amarre o alguna vez lo traté mal porque se fue nunca, que le he dicho sí, yo le he dicho y me lo he encontrado en la calle y le dije deja de tomar porque es que yo no distingo a él de ahora, no, aquí con calumnias, con injurias, con mentiras no podemos salir a hacerle creer a la gente que somos los puritanos, porque lo que le digo nadie, si yo me lanzará a la alcaldía, que sería una utopía, pero asustaría más de uno pero aparte de eso nadie puede decir es que usted trabajo en tal y tal parte y le pusieron denuncio por esto y por esto, no, aquí a todos nos han denunciado, no le digo que fueron a decir que la cigarra era mía, que la casa de mi rebaño era mía, que unos locales de la cuarta eran míos, que lo del León en la esquina de la 10 era mío, y sabe que paso, que la Fiscalía General de la Nación pidió al Agustín Codazzi, y a toda parte y se dieron cuenta de quién era eso, y eso que no han dicho, miren por ahí hay en la redes sociales un poco de perfiles falsos, atacando a todos los Concejales, no se queda títere sin cabeza, y como dijo un Concejal alguna vez, hasta de mi hablaron, y por eso me voy a poner a llorar, no, simple y llanamente le estoy diciendo Concejal Romelia, si usted se hubiera quedado ayer y vuelvo y lo repito con todo respeto no hubiera hecho tanto berrinche como el que ha hecho.

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: la réplica no va a ser tan larga presidente porque yo si le digo que los hechos muestran por sí solos, aquí hay unas actas, aquí hay unos vídeos, la comunidad sabe a través del Facebook o cuando han estado sentadas en las barras la clase de persona que ha sido usted, sus comportamientos como Presidente, aquí gracias a Dios llegó Leopoldo y llegó Colmenares los cuales también ha tratado mal, usted aquí en el recinto inclusive les ha apagado hasta el micrófono y no los ha dejado expresar, entonces yo no tengo por qué decir mentiras, ni ustedes tienen por qué estar escuchando esta clase de temas aquí en el Concejo, pero si quiero dejar en claro señor Presidente de que ya es hora que intervengan la función que usted está haciendo como Presidente yo no le estoy negando su gestión como Concejal, para nada se lo estoy negando ni se la estoy cuestionando, pero sí le estoy cuestionando y estoy aquí poniendo en conocimiento a todos los Concejales las actitudes que usted ha tenido como Presidente, nosotros como Concejales exigimos respeto si alguno de mis compañeros no hablamos y no se expresan a través de un micrófono no sé por qué es pero si los he escuchado, los he escuchado que están cansados de ver su comportamiento y usted sabe que le hicieron su llamado y lo apretaron un poquito, pues entonces ya es hora de que usted tome conciencia que esa presidencia no es para humillar, no es para tratar mal a la gente ni vulnerarle los derechos, aquí es el recinto de la democracia y la gente puede expresarse, tampoco le estoy diciendo de que yo no estoy aquí cuando están haciendo el control político, yo me quedo aquí y cuando he tenido que intervenir intervengo, lo que estoy es cuestionando que usted nos quiere controlar el tiempo y esa es una de las inconformidades de todos los Concejales, porque aquí hay muchos que tienen sus compromisos y cuando no hay control



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 8	de 8

TRD: 100-02

político usted se sienta en su palabra y tenemos que quedarnos aquí, pero usted hace que enfoquen las cámaras cuando le conviene y cuando no no, entonces vamos a hacer parciales, vamos a hacer la democracia como es, entonces Presidente así como usted me ha dicho que me aprecia y que me ha defendido, si, usted me ha defendido en algunos momentos a su manera pero hoy le estoy cuestionando algo que realmente es un llamado de una comunidad, inclusive es un sentir de todos los Concejales, muchas gracias de todas maneras porque, por usted haber expresado lo que expresó, porque hoy a través de las cámaras nos estamos dando cuenta que sigue mintiendo.

El presidente dice: a usted Concejal y usted sigue destilando veneno, y con mentiras. La Secretaría deja la constancia de la no asistencia a la sesión plenaria el Concejal Carlos Alberto Sánchez.

9. - Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:20 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 06 de abril del 2019, a partir de las 08:00

CARLOS ARTOROVILLA LUNA

Presidente

GUILLERMINA BECERRA CAICEDO

Secretaria General